

MEDIO: IMAGEN RADIO  
NOTICIERO: NEGOCIOS EN IMAGEN  
FECHA: 02/OCTUBRE/2014

## La capacidad de ejecutar e instrumentar las reformas nos debe ocupar: Eugenio López

**Entrevista con el licenciado Eugenio López Garza, director general de Fitch México, en el programa “Negocios en Imagen”, conducido por Darío Celis en Imagen Radio.**

DARIO CELIS: Para no pocos analistas financieros económicos, existen una serie de eventos sobre todo en el ámbito internacional que pudieran nublar las buenas perspectivas de desarrollo que tiene el país. Por un lado está la propia recuperación y la velocidad con que ésta se dé en Estados Unidos, la recuperación económica. Por el lado de Aisa está la desaceleración a lo largo de la región con una fuerte dependencia que tienen algunos países, dependencia comercial con China por ejemplo y la fuerte demanda de varios países a la exportación de materias primas que están exponiéndola a eso, también a una desaceleración en el propio gigante chino.

En el caso de México, estamos prácticamente apostándole a los resultados de las reformas estructurales, muy marcadamente en la energética, que si no se da ese aterrizaje en los términos que esperan las autoridades, los hombres del gobierno, pudiéramos caer en una situación que vendría a complicar todavía más la economía, en este caso la doméstica.

Vamos a hablar de cuáles con precisamente las perspectivas que tiene México en el mediano y largo plazo, hacemos contacto con Eugenio López Garza, él es director general de Fitch Ratings. ¿Cómo estás Eugenio? Me da mucho gusto saludarte.

EUGENIO LOPEZ: Igualmente Darío, ¿cómo has estado?

DARIO CELIS: Bien, gracias, Ustedes desde Fitch ¿cómo están viendo el entorno macro, el entorno internacional, sobre todo para el caso de México?

EUGENIO LOPEZ: Bueno, como bien comentabas hace unos segundos, tienes por un lado la recuperación de Estados Unidos que nos favorece, recordemos que el 80 por ciento de nuestras exportaciones se dirigen hacia allá. Tenemos el tema de China, como también comentabas y el tema europeo.

Sin embargo hoy, adicionalmente a la reforma energética que comentabas y a la de telecomunicaciones que me gustaría poner en la mesa, hoy tenemos un sector muy activo apoyando a la industria nacional, que es el sector automotriz donde tenemos inversiones importantes en la industria terminal, tenemos a Nissan, Audi, Mercedes, aquí en Nuevo León está Hyundai, tenemos al industria aeroespacial, tenemos el proyecto del aeropuerto, hay un flujo de inversiones en nuestro país que evidentemente generarán un efecto positivo en los indicadores macro en el mediano y largo plazo.

La duda es la capacidad del mercado interno de a la par de este entorno positivo en Estados Unidos y este flujo de inversiones para aportar, que es lo que nos ha faltado en el pasado reciente.

Como bien acotabas a la entrada de la entrevista, el tema de la ejecución o como lo citaba nuestra analista líder Shelly Shetty en su comunicado del 8 de mayo de este año, la capacidad de ejecutar y de instrumentar las reformas es un tema que nos debe de ocupar.

DARIO CELIS: ¿Qué hay por ejemplo con este cambio en la política de estímulos a la economía de los Estados Unidos? El hecho de que se esté reduciendo la inyección de capital a la economía estadounidense, ¿esto cómo puede jugar en esta ecuación de la cual has hecho referencia hace un momento?

EUGENIO LOPEZ: Recordemos que al final del día la normalización de la política monetaria, y lo han destacado esta semana el doctor Carstens y el doctor Videgaray, aunque si bien es cierto en los últimos días y es predecible hacia las próximas semanas nos generará volatilidad, es producto de una buena noticia. Los indicadores macro de Estados Unidos están siendo positivos y están llevando a la Fed a normalizar su política monetaria de tal suerte que refleje las condiciones normales sin estímulos, y que será compensada con un crecimiento económico que es ahí donde la industria exportadora mexicana seguramente se beneficiará.

DARIO CELIS: Hacías referencia hace un momento de las reformas estructurales y cómo pueden convertirse en una palanca de desarrollo, sin embargo ¿qué sucedería si no se aterrizan en los términos esperados?, ¿cuál puede ser el principal riesgo?

EUGENIO LOPEZ: Bueno, aquí de lo que estás hablando son los tiempos y la eficacia de instrumentarlas. Los tiempos pudieran ser mayores lo cual difiere los beneficios para la economía o que la ejecución no sea tan eficaz y el logro, el beneficio estimado o esperado no se lleve nuevamente a cabo.

Sea por uno o sea por otro, lo que estás hablando es de un diferimiento o de un impacto menor en los beneficios en los indicadores macro. Entonces ese es un riesgo y nosotros lo hemos venido citando desde el año pasado en nuestros diferentes comunicados de prensa, que es una preocupación en lo que es nuestro trabajo, que es el análisis del riesgo soberano.

DARIO CELIS: El factor seguridad ¿cómo está jugando en este momento?

EUGENIO LOPEZ: Es todo un punto, el tema del estado de derecho es un tema que preocupa, si bien es cierto se ha estado apuntalando y se ha hecho frente al problema de la inseguridad y también lo hemos citado en nuestros comunicados de prensa, el impacto hoy por hoy en el PIB no lo tenemos, es evidente que en el día a día de muchos empresarios es un tema, no hay un impacto importante y relevante cuantificable y el estado de derecho es una asignatura en que se tiene que trabajar, así como el tema de la corrupción.

DARIO CELIS: Pues Eugenio López Garza, director general de Fitch Ratings, muchas gracias por tu tiempo.

EUGENIO LOPEZ: Estoy a tus órdenes Darío, un saludo a tu auditorio.

DARIO CELIS: Igualmente, que tengas excelente tarde.

EUGENIO LOPEZ: Gracias.